

Edito 15 novembre 2020
33^{ème} dimanche du temps ordinaire (A)

La confiance au risque de l'initiative

Dans la première lecture de ce 33^e dimanche du temps ordinaire de l'année liturgique A, la conclusion du livre des proverbes met en valeur deux attitudes essentielles de tout croyant : « la crainte ou l'amour du Seigneur » et « l'humble service pour communiquer le bonheur ». Celui qui aime le Seigneur se fait humble serviteur pour le bonheur de son prochain. En celui-là, le Seigneur fait confiance.

Aux trois serviteurs de la parabole de ce dimanche, le maître donne à « chacun selon ses capacités ». C'est lui, le premier qui nous fait confiance ; nous associe à ses affaires, c'est-à-dire à son Royaume, chacun selon ses capacités. Il ne s'agit pas de nous culpabiliser de ce que nous n'avons pas su faire ; d'ailleurs, le maître n'entre pas dans le détail des comptes avec les deux premiers ; il constate qu'ils sont entrés dans son projet en prenant des risques relatifs à toute initiative. C'est de cela qu'il les félicite en leur faisant davantage confiance. C'est la seule chose qui nous est demandée, faire notre possible pour la Royaume.

Au moment où Jésus s'apprête à affronter la mort (puisque nous sommes à la fin de l'évangile de Matthieu, juste avant les Rameaux et la Passion) et à confier l'Eglise à ses disciples, la leçon est claire : même si son retour se fait attendre, les disciples de tous les temps auront à gérer le trésor du projet de Dieu : il faudra savoir prendre des initiatives pour faire grandir son Royaume.

P. Louis Semé